

COMMISSION FEDERALE VOLLEY ASSIS
PROCES-VERBAL N°3 du 10 FEVRIER 2025

- SAISON 2024/2025

- **Présents :**

Isabelle COLLOT	Présidente
Flore PERARD	Secrétaire
Sarah ARISS	
Chrystel BERNOU	
Jean-Baptiste BOUHELIER	
Laurent DANIEL	
Quentin DOLO	
Olivier LEGRAND	
Auriane OLIVEIRA	
Gilles PAGA	
Jean-François RYELANDT	
Jocelyn TRUCHET	

Invités :

Benjamin LACROIX-DESMAZES	Capitaine EDF Masculine
---------------------------	-------------------------

Absents :

Jenna AGBODJAN PRINCE	Capitaine EDF Féminine
Maxime CHOUETTE	
Dominique DUVIVIER	Entraîneur EDF Masculine
Yohann ESCALA	Entraîneur EDF Féminine

- **ORDRE DU JOUR**

- Feuille de route nouvelle olympiade
- Confirmation des responsabilités de chaque membre au sein de la commission
- Présence des membres au sein des commissions fédérales
- Point classification
- Point Challenge : Attribution des lieux d'étapes nationales + Finales – Challenge France 4x4 Volley Assis
- Point Championnat 6x6 mixte et féminin
- Attribution du lieu de la Coupe de France 6x6 Volley Assis
- Dates de réunions fixes pour l'année 2025

- Divers

1) Feuille de route nouvelle olympiade

Au niveau de l'arbitrage : Récupération du fichier arbitrage volley assis : listing de 90 noms.

- 29 arbitres sont validés volley assis et sont actifs (1 matchs au cours des 4 dernières saisons)
- 19 non validés volley assis mais qui ont arbitré des matchs volley assis au cours des 4 dernières saisons.
- 22 validés volley assis mais pas de matchs à leur actif au cours des 4 dernières saisons.

Gilles est parti du principe que les 90 noms ont passé la partie théorie de la formation arbitrage volley assis.

60 désignations à faire pour l'ensemble des journées de championnats mixte (9 journées) et féminin (3 journées) cette saison.

Il faut relancer la fédération sur la validation des formations pratiques à Lyon la saison prochaine : certains n'ont donc pas leur espace arbitre mis à jour et ils ne remontent pas comme arbitre volley assis.

Il faut voir également qui a son écusson.

Propositions :

- Recontacter les 22 arbitres volley assis inactifs afin de savoir s'ils désirent continuer à s'impliquer en participant au moins à 1 match dans la saison. Le cas échéant, en l'absence de retour ou si le retour de certains est négatif, il conviendrait de retirer l'arbitre de la liste.
- Le grade volley assis équivaut à un grade national qu'on ne peut réglementairement pas retirer. Potentiellement, si indisponible pendant 2 saisons sur le volley assis, le grade devient inactif et doit faire l'objet d'un recyclage.
- Implanter des arbitres sur le 4x4 afin de permettre aux arbitres non nommés pour le championnat de pouvoir pratiquer.
- Mail à l'ensemble du listing pour la saison prochaine pour connaître la tendance concernant l'implication sur les compétitions (mail courant mars 2025).
- Mise en place de supervisions pour valider la formation arbitrage.
- La fédération peut prendre en charge en cas d'extrême nécessité la nuit d'hôtel la veille quand l'arbitre désigné vient de loin (pour certaines destinations lointaines, la nuit d'hôtel revient moins cher qu'un trajet le jour même au niveau du remboursement avec barème kilométrique et le fait que cela n'attirera pas beaucoup de volontaire).
- Coupler les matchs de championnats volley assis le dimanche matin et les matchs volley indoor le samedi soir (les arbitres sont souvent sur les 2 compétitions – et éviter le doublon de désignation volley indoor et volley assis à des lieux différents).
- Les dates des championnats de 2025-2026 doivent arriver le plus tôt possible afin de pouvoir réaliser les désignations.

A propos du développement :

- Renforcer la popularité du challenge
- Les labels (en juin)

2) Confirmation des responsabilités de chaque membre au sein de la Commission

Les groupes de travail ont été composés pour que tous les membres de la commission soient impliqués sur le développement de la discipline.

Suite à la commission du 16/12/2024, la composition des groupes de travail est la suivante :

- Organisation Challenge 4x4 : Jean-Baptiste BOUHELIER, Olivier LEGRAND et Gilles PAGA
- Organisation Championnats 6x6 : Laurent DANIEL, Gilles PAGA et Flore PERARD
- Tournois Sportifs (CDF) : Olivier LEGRAND, Gilles PAGA et Jocelyn TRUCHET
- Développement : Jean-Baptiste BOUHELIER, Maxime CHOUETTE et Laurent DANIEL
- Arbitrage : Gilles PAGA, Jean-Baptiste BOUHELIER et Jean-François RYELANDT
- Communication : Sarah ARISS, Maxime CHOUETTE et Auriane OLIVEIRA
- Projet Prothésiste : Auriane OLIVEIRA, Jean-François RYELANDT et Jocelyn TRUCHET
- Classification : Sarah ARISS

Il est rappelé qu'au bout de la 3^e absence à une réunion de la CFVA, le membre sera considéré comme démissionnaire.

3) Présence des membres au sein des commissions fédérales

Certains membres de la CFVA sont également présents dans d'autres commissions fédérales :

- Olivier LEGRAND : Commission OUTDOOR (le projet est d'inclure le beach volley assis – le premier club se trouve à la Réunion) ;
- Gilles PAGA : Commission Fédérale d'Arbitrage (Pierrick Le Bach y figure en tant que représentant volley Assis) ;
- Quentin DOLO : Commission Développement (pas de droit de vote mais pourra assister aux réunions).

4) Point classification

Rétrospective 2024-2025 : 2 classificateurs nationaux.

Les classifications antérieures restent en vigueur à ce jour.

Saison 2024-2025 : 15 nouvelles demandes à mi saison par rapport à la saison précédente. L'an dernier sur la totalité de la saison, il y a eu 25 demandes l'an dernier.

2 personnes ont fait le déplacement pour une classification physique.

Une nouvelle journée de classification pourrait être prévue la saison prochaine ou couplée avec un stage de détection comme en avril.

La classification sur dossier prend un peu plus de temps avec des échanges nécessaires téléphoniques sur des sujets médicaux peu importe le résultat de la classification.

Les demandes sont de plus en plus effectuées en amont des étapes des différentes compétitions.

Les décisions du classificateur ne sont pas toutes définitives et peuvent être amenées à évoluer selon les cas.

Perspectives olympiades :

Un code national de quelques pages sur le rôle des classificateurs et ses missions est un projet pour l'olympiade à venir afin de faciliter la compréhension de cette mission auprès du grand public.

Ce code serait annexé aux RPE des compétitions.

5) Attribution des lieux d'étapes nationales et finales du Challenge France 4x4 Volley Assis

Attributions :

- Etapes nationales Challenge (3 dates nationales) :
 - o 5-6 avril : Val d'Europe Esbly Coupvray
 - o 17-18 mai : Hyère Pierrefeu La Londe
 - o 31 mai et 1^{er} juin : Besançon
- Finales Challenge (14 et 15 juin) :
 - o Finales : Castres

La CFVA décide de valider cette attribution des étapes nationales et des finales du Challenge France 4x4 Volley Assis 2024/2025.

Rétrospectives :

Challenge tenu par Quentin uniquement à ce jour, mais Olivier et Jean-Baptiste vont prendre le temps de récupérer les missions de Quentin sur le Challenge (notamment la partie opérationnelle avec organisation des tournois et le recueil des candidatures).

Le but serait que Quentin ne s'occupe que d'activer le lien avec les ligues.

Perspectives :

- Rendre le challenge plus populaire
- Renforcer le rôle des ligues
- Renforcer les liens avec des établissements spécialisés
- Brasser le maximum de personnes
- Renforcer le démarchage des clubs et ligues à l'occasion de certaines finales de Coupe de France par exemple pour des animations-démonstrations

Arbitrage :

Difficultés de désignations sur le challenge, qui espèrent être palliées par la communication rapide des dates et des lieux.

6) Point Championnats Nationaux mixte et féminin 6x6 Volley Assis

Championnats :

- Méthode rodée entre Laurent et Flore. Gilles à mettre dans la boucle désormais.
- Délais respectés
- Mise en place d'un document ressource sur comment se fait la vérification
- Pas de mention de la licence VA sur les joueurs donc problème pour vérifier

Perspectives :

- FDME avec les classifications : au niveau international, la table de marque voit la classification des joueur(se)s et peut interdire le changement
- Faut-il récupérer les FDME de Volley Station ?

Arbitrage :

Petit problème pour certains arbitres : une arbitre non formée en volley assis a arbitré un match de championnat (elle est arbitre fédérale en Indoor) mais sa partie théorie sera validée prochainement par Gilles.

7) Point Tournoi volley assis et Coupe de France : Attribution du lieu de la Coupe de France 6x6 Volley Assis

Attribution :

Weekend du 7-8 juin : Nantes

La CFVA décide de valider cette attribution de la Coupe de France 6x6 Volley Assis 2025.

La Coupe de France peut être une bonne formule pour la formation des arbitres.

Perspectives :

- Proposition d'accueil des Coupes de France plus en amont pour que les clubs puissent rapidement budgétiser : dans l'idéal avant l'été comme Championnats
- Coupe de France mixte, féminine et masculine à envisager sur l'olympiade
- A très long terme, une Coupe de France à plusieurs tours
- A plus long terme encore, une finale de Coupe de France Volley Assis en même temps et au même endroit que les autres Coupes de France de tous les volleys.
- La Coupe de France peut être une bonne formule pour la formation des arbitres (la partie pratique) : on est sûr d'avoir des arbitres ce jour-là.

La CFVA décide que la Coupe de France aura lieu, chaque année, tous les weekends de la fête de la Pentecôte et que la partie pratique de la formation arbitrage y sera réalisée à l'occasion.

Cette décision n'est pas irrévocable et la CFVA pourra la modifier à l'occasion d'une nouvelle réunion.

8) Dates de réunions fixes pour l'année 2025

Dates des prochaines réunions :

- 14 avril 2025 à 18h30 : validation des labels, planning pour les journées des championnats, Coupe de France et Challenge
- 16 juin 2025 à 18h30
- Septembre 2025 : possible réunion en présentielle au siège de la Fédération

9) Divers

-

- Une grille d'évaluation des arbitres est en cours de rédaction à partir d'un modèle du volley indoor adapté pour le volley assis.
- En 2026, la fédération souhaite organiser des formations arbitres internationaux volley, beach et volley assis. L'âge limite a été aligné sur le volley indoor et il faut atteindre le niveau international avant ses 42 ans. Il n'y a pas de niveau minimum obligatoire (grade ligue ou non) pour intégrer le niveau international volley assis mais c'est sur dossier déposé auprès de World ParaVolley (qui décide qui peut participer à la formation niveau 2 – continental - ou niveau 3 – monde). Il faudrait envisager des arbitres niveau nationaux, avec un bon niveau d'anglais et non des niveaux ligues pour les envoyer sur ces « formations ».
- Quentin est absent du 18 mars au 7 avril 2025.
- Mail sportive : Ces mails sont essentiellement concernant le Challenge, certains concernent par erreur la classification... Il serait préférable de la conserver mais uniquement pour le Challenge et la personne redispache les mails non Challenge aux personnes concernées.
- Autres adresses mails pour la CFVA : Communication, Présidente, Secrétaire, Classification et Sportive. La fédération va modifier les mails prochainement.
- Indiquer sur le site internet que le volley assis est éligible aux DAFs.
- Sabrina Vasseur : nouvelle kiné EDF Femmes.
- Le groupe prothésiste va bientôt se mettre en route.
- Maxime en tant que staff EDF, ne peut plus siéger comme membre actif au niveau de la Commission et sera désormais invité. Il a accepté de continuer à s'occuper du site web et des mises à jour.
- Belle compétition Silver Euroleague à Lyon de Paravolley Europe.

L'ordre du jour étant épuisé, la Présidente de la Commission Fédérale de Volley Assis remercie les membres et clos la réunion.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.

Isabelle COLLOT

Présidente de Séance

A blue ink signature of Isabelle Collot, consisting of a stylized 'I' followed by a horizontal line and a small flourish.

Flore PERARD

Secrétaire de Séance

A blue ink signature of Flore Perard, featuring a large, circular flourish that encircles the name 'Perard'.